

que él había tenido durante cerca de cuarenta años. «Le enterraron en el centro de la iglesia, desde la mitad del cuerpo hacia abajo, cubriendo lo restante con un paño negro..., y a todo aquel que a ellos les parecía peligroso a su régimen vandálico, le hacían pasar una noche al lado del Párroco insepultado.»

183

(2) **Buendía Ruiz, Lorenzo**

Murió asesinado en Cuenca, por Dios y por España.

184

(3) **Desconocido**

«A primeros de septiembre de 1936 fué asesinado un señor desconocido, el cual, huído por el campo, fué detenido por la guardia roja que había en el pueblo. Estuvo en la iglesia toda una tarde, y al llegar la noche, lo llevaron desde la iglesia al cementerio... y allí le hicieron una descarga, resultando muerto instantáneamente. Los asesinos mataron a este señor por instinto criminal, aunque pusieron como causa el creerlo fraile.»

185

(4) **Donadíos, Casimiro**

Murió asesinado en Cuenca, por Dios y por España.

CAUDETE DE LAS FUENTES

(Provincia: Valencia. — Arciprestazgo: Requena. — Habitantes: 1,500.)

La piedad cristiana se había enfriado tanto en este pueblo, que su estado general, en 1936, era considerado «mal», si bien muchas familias conservaron la fe y el patriotismo de los padres.

La iglesia fué saqueada y destrozada, desapareciendo todos los retablos y altares, todas las imágenes, cuadros, órgano, vestiduras, archivo y casi todo el ajuar del culto, quedando solamente las cuatro paredes.

El templo fué destinado a tienda y almacén.

Resumen

Iglesia saqueada y destrozada.	1
Altares, imágenes y retablos destrozados. . .	Todos
Campanas destrozadas y desaparecidas . . .	Todas
Órgano destrozado	1
Archivo destruido	1
Sacerdote secular asesinado.	1



186

Ferrer Peñarrubia, Alejandro

Nació el día 26 de octubre de 1891. Sacerdote. Murió asesinado por Dios y por España.

CERECEDA

(Provincia: Guadalajara. — Arciprestazgo: Sacedón. — Habitantes: 270.)

«El estado de este pueblo, al estallar la revolución de 1936, era bueno en el orden moral, religioso y social.»

En el saqueo y destrozo de la iglesia por los marxistas, en dicho año, sólo fué respetado el retablo y altar del Santísimo Cristo del Amparo; todo lo demás fué robado o destrozado y quemado; arrastraron y quemaron todas las imágenes sagradas y los cuadros; destrozaron el órgano, se llevaron las campanas, el archivo y todos los objetos de plata del culto. Entre los retablos y pinturas destruidas había algunos de mérito artístico.

Resumen

Iglesia saqueada y destrozada.	1
Altares y retablos destrozados	Todos, menos 1
Imágenes destrozadas	Todas, menos 1
Cálices, custodias, cruces y copones desap. . .	Todos
Campanas destrozadas y desaparecidas . . .	Todas
Órgano destrozado	1
Archivo destruido	1
Asesinado	1

187

Cerrato Macasio, Antonio

Nació el año 1894. Sacristán. Murió asesinado el día 25 de octubre de 1936. Casado con Basilia Marañón. Hijos: Carlos y María Cruz.

«Era de buena conducta religiosa, moral y social. Fué asesinado con tiros de pistola por los milicianos rojos, y arrojado al río Tajo su cadáver, por el único delito de ser sacristán de la Parroquia de San Andrés, de Madrid.»

CERVERA DEL LLANO

(Provincia: Cuenca. — Arciprestazgo: Belmonte. — Habitantes: 1,300.)

Todos los habitantes de este pueblo habían sido buenos católicos, educados como tales, y algunas familias muy piadosas. Pero la propaganda y el ambiente de los últimos años influyeron de tal manera